
Informativo da 6ª REUNIÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 

Data: 25/6/2015  

Início: 17h55 

Presidência: José Roberto Soares Scolforo 

 

 

CONSELHEIROS PRESENTES: 

Francisval de Melo Carvalho, Messias José Bastos de Andrade, Júlio Neil de Cassa Louzada, 

Joaquim Quinteiro Uchôa, João Geraldo Martins da Cunha, Carlos Betlinsk, Raoni Perrucci Toledo 

Machado, Carlos Eduardo Silva Volpato, Luís Cláudio Paterno Silveira, Júlio Silvio de Souza Bueno 

Filho, Eduardo Alves, Wilson César de Abreu, Mário César Guerreiro, Carlos Eduardo do Prado 

Saad, César Freire de Carvalho, Moacir Pasqual, Magno Antônio Patto Ramalho, Luiz Antônio de 

Bastos Andrade, Geraldo César de Oliveira, Luis Roberto Batista, Luiz Henrique Rezende Maciel, 

Ana Paula Piovesan Melchiori, Carlos Henrique da Silva, Fabrício Lelis da Silva, Fábio Costa 

Lasmar, Marcela Barbosa Faria, Eduardo César Borges, Ibere Marti Moreira da Silva, Tatiane 

Carvalho Alvarenga, Rodrigo Matsumoto Cobra e Maria de Fátima Ribeiro 

 

1. Ata da 2ª reunião do CUNI de 25/3/2015. Aprovada 

2. Ata da 3ª reunião do CUNI de 8/4/2015. Aprovada 

3. Ata da 4ª reunião do CUNI de 29/4/2015. Aprovada 

4. Ata da 5ª reunião do CUNI de 7/5/2015. Aprovada 

5. Referenda da Portaria nº 641, de 12/6/2014, que altera o Regimento Interno da Pró-Reitoria 

de Graduação. Referendada  

6. Referenda da Portaria nº 587, de 25/5/2014, que nomeou os estudantes Clarissa Alves da 

Rosa, Guilherme Ramos Demétrio Ferreira e Agnis Cristiane de Souza para constituírem 

comissão receptora e escrutinadora dos votos na eleição dos representantes do corpo 

discente dos programas de pós-graduação, junto a este Conselho Universitário. 

Referendada.  

7. Homologação de nome para compor os Conselhos Deliberativos da FAEPE e FUNDECC, 

mediante proposta apresentada pelo Reitor da UFLA, conforme estabelecido no art. 13, do 

Estatuto da FAEPE e no art. 9º do Estatuto da FUNDECC. Homologado o nome do 



professor Lucas Amaral de Melo em substituição ao professor Luiz Fernando 

Coutinho de Oliveira 

8. Recurso interposto pelo candidato Alessandro Marco de Oliveira contra o resultado do 

concurso público - área “Língua Inglesa”, objeto do Edital PRGDP nº 114/2014. Indeferido  

9. Recurso interposto pelo estudante André Augusto dos Anjos, contra a decisão proferida pelo 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE, por meio da Resolução nº 100/2015, 

referente ao seu desligamento do Curso de Graduação em Zootecnia. Indeferido 

10. Recurso interposto pela estudante Ândria Beatriz Broseghini Silva, contra a decisão 

proferida pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, por meio da Resolução CEPE 

nº 098/2015, referente ao seu desligamento do Curso de Graduação em Medicina 

Veterinária. Indeferido 

11. Recurso interposto pela estudante Suzanne Gonçalves Pereira, contra a decisão 

proferida pelo Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, por meio da Resolução CEPE 

nº 101/2015, referente ao seu desligamento do Curso de Graduação em Zootecnia. 

Indeferido 

12.  Recurso interposto pelo estudante Flávio Marcos Junqueira Costa, contra a decisão 

proferida pelo CEPE por meio da Resolução nº 095/2015, referente a entrega de artigo 

científico da dissertação do Programa de Pós-Graduação em Zootecnia, fora do prazo 

estabelecido no Regulamento Geral dos Programas de Pós-Graduação da UFLA. Deferido  

13. Proposta de Resolução que versa sobre a mudança do regime de trabalho dos integrantes 

da carreira do Magistério Superior e da carreira do Magistério do Ensino Básico, Técnico e 

Tecnológico. Aprovada com alteração da redação do § 1º do art. 3º 

14. Corte orçamentário nas IFES. O Senhor Presidente iniciou sua fala justificando que 

ainda não divulgou os números referentes ao eminente corte no orçamento da 

instituição, haja vista que gostaria de discutir o assunto neste Conselho Universitário. 

Falou do esforço do Ministério da Educação para evitar que os cortes orçamentários 

atingissem as universidades. Falou da tradição de poucas IFES, inclusive a UFLA, que 

conseguem executar todo o seu orçamento, a exemplo do ano de 2014. Falou sobre o 



preparo da UFLA ao longo do ano para as dificuldades advindas dos cortes, e das 

estratégias utilizadas que permitiram que a UFLA honrasse seus compromissos e 

mantivesse suas atividades essenciais. Informou que foram negociados recursos 

expressivos com o Ministério da Educação que não foram cumpridos em decorrência 

de mudanças nos cargos do MEC e que só foram liberados mediante ameaça de 

entrega do cargo de reitor. Citou exemplos de outras IFES que estão paralisando suas 

atividades básicas em função dos cortes que atingiram 47% de capital e 10% de 

custeio. Informou que a Andifes está negociando uma reunião dos reitores com a 

Presidente Dilma Rousseff para exposição da situação, e que acredita que a 

presidente não descumprirá o acordo firmado com os reitores das instituições que a 

apoiaram. A UFLA, particularmente está tentando buscar recursos em outras fontes 

como o Ministério dos Esportes e o Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico 

e Social – BNDES. Serão apresentaremos projetos em outros Ministérios na tentativa 

de garantir os recursos necessários para algumas prioridades prejudicadas pelos 

cortes no orçamento. Deu ciência de acordos firmados com instituições estrangeiras 

que querem investir na UFLA. Informou que alguns ajustes serão necessários, mas 

que a Direção Executiva da UFLA manterá seu apoio aos departamentos didático-

científicos, haja vista que quase tudo que foi compromissado já foi licitado, mas que 

precisará replanejar o tempo para a execução de projetos ao longo do ano. Falou 

sobre as obras em execução, algumas paradas por conta de falência das empresas 

licitadas. Citou algumas obras que estão sendo concluídas nos Departamento de 

Agricultura, Zootecnia e outros; e enfatizou que a UFLA está honrando seus 

compromissos, não sendo afetados os pagamentos de bolsa, os servidores 

terceirizados e as empresas licitadas. Solicitou o apoio dos conselheiros na 

divulgação da realidade por que passa as instituições, mas garantiu que, mesmo com 

o corte superior ao esperado, fecharemos o ano de 2015. Citou algumas promessas 

ainda não cumpridas pela Secretaria e Educação Superior do MEC como a liberação 

de vagas de docentes e de técnico-administrativos.  Solicitou ainda dos conselheiros, 



apoio na busca de recursos por meio de submissão de projetos em órgãos de 

fomento. O conselheiro Carlos Eduardo Silva Volpato propôs o apoio formal deste 

Conselho Universitário ao Reitor para administrar, da melhor forma possível, os 

recursos disponíveis na instituição em função dos cortes de capital e custeio feitos 

pelo Ministério do Planejamento, dentro do ajuste fiscal promovido pelo Governo 

Federal para o ano de 2015. O conselheiro Francisval de Melo Carvalho sugeriu a 

edição de um boletim informativo sobre a situação das obras em andamento no 

campus. O conselheiro Júlio Silvio de Souza Bueno Filho comentou sobre a 

necessária expansão física do Departamento de Ciências Exatas e questionou como 

pode ter acesso a informação oficial dos números do corte. O Senhor Presidente 

informou que os números foram divulgados no decreto de programação orçamentária 

de 2015 da Presidência da República. O conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa sugeriu 

uma moção de repúdio ou de indignação contra o Governo Federal em virtude do 

corte no orçamento das IFES, o qual demonstra-se contrário à promessa de “pátria 

educadora” defendida pela Senhora Presidente da República. O conselheiro Júlio 

Silvio de Souza Bueno Filho lembrou que o Presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

também enfrentou situações semelhantes em seu governo, sendo, no entanto, um 

dos que mais investiram nas universidades; e sugeriu adiar a proposição de uma 

moção. Sua sugestão foi aceita pelos conselheiros e deu-se fim aos informes e 

discussão sobre o assunto com a aprovação da proposta do conselheiro Carlos 

Eduardo Silva Volpato de apoio ao Reitor para gestão dos recursos.  

15. Moção de apoio à greve dos servidores técnico-administrativos da UFLA. Aprovada a 

moção de apoio à greve dos servidores técnico-administrativos da UFLA que deverá 

ser enviada ao Ministério de Educação, ao Ministério do Planejamento e Gestão, à 

Andifes e à Presidente Dilma Rousseff.  

16. Assuntos Gerais. a) O conselheiro Francisval de Melo Carvalho falou a respeito das 

avaliações dos servidores que se encontram em greve, que a seu ver devem aguardar para 

serem realizadas após o retorno dos servidores ao trabalho; b) O conselheiro Luís Cláudio 



Paterno Silveira falou dos transtornos que envolvem o Setor de Transportes e Máquinas da 

UFLA e das dificuldades para atendimento das demandas dos departamentos didático-

científicos. Falou da dificuldade de operacionalização das viagens para atendimento às 

aulas práticas que tem sido custeadas pelas matrizes departamentais. O Senhor Presidente 

esclareceu que o Setor tem se reestruturado para melhor atendimento à comunidade 

universitária, mas que sempre enfrenta dificuldades devido ao reduzido número de 

motoristas. Enfatizou que a aula prática está prevista na matriz curricular de cada curso 

oferecido pela UFLA e que estas despesas sempre ocorreram por conta da instituição e não 

dos departamentos; vai verificar junto à Pró-Reitoria de Planejamento e Gestão o que está 

ocorrendo neste sentido; c) O conselheiro Raoni Perrucci Toledo Machado solicitou urgência 

na realização da obra da passagem elevada existente entre a Incubadora de Empresas e o 

Estádio. Informou que pessoas estão usando o caminho atrás do Estádio como via de 

acesso para o Departamento de Educação Física e sendo assaltadas por falta de 

segurança. Solicitou a instalação de um posto policial no local; d) O conselheiro César Freire 

de Carvalho comentou sobre a invasão, por hackers, em sistemas eletrônicos de notas da 

Universidade Federal de Uberlândia e alertou a Direção Executiva para que medidas sejam 

tomadas na UFLA para prevenir situação semelhante. Informou sobre a participação de 

docentes do Departamento de Entomologia no XII International Symposium on 

Neuropterology, realizado no México, visando parcerias para a internacionalização da UFLA, e 

informou ainda que em 2021 o Simpósio será realizado na UFLA; e) O conselheiro Ibere Mati 

Moreira deu ciência da reunião realizada no dia 19 de maio entre a Associação Nacional de 

Pós-Graduação e o Presidente da Fapemig, Prof. Evaldo Ferreira Vilela e da audiência 

pública que será realizada no próximo dia 2 de julho na Assembleia Legislativa do Estado 

para discutir os financiamentos de projetos pela Fapemig. O Senhor Presidente informou 

que a UFLA se fará presente na audiência.  

 

Término: 20h45 


